

Discours prononcé par Vincent TISSOT, Maire de Cernex, à l'occasion
de la cérémonie des vœux de la Municipalité le 10/01/2020

Mesdames et Messieurs les élus,

Mesdames et Messieurs les présidents d'associations,

Mesdames et Messieurs, Chers Concitoyens, Chers amis.

Je souhaite à toutes et tous la bienvenue à cette traditionnelle cérémonie des vœux du Maire et du conseil municipal.

Je tiens avant tout à vous remercier chaleureusement d'être aussi nombreux à nous honorer de votre présence ce soir. Cette cérémonie, à laquelle je tiens beaucoup, est un moment privilégié qui nous permet de nous retrouver, d'échanger entre nous, en toute simplicité et en toute convivialité.

Je vous présente ainsi au nom du conseil municipal et en mon nom, nos vœux les plus sincères pour l'année nouvelle. Que 2020 soit une année de réussite dans vos projets et surtout une année de bonne santé pour vous et tous vos proches. J'ai ce soir une pensée pour celles et ceux qui souffrent physiquement ou moralement et qui n'ont pu se joindre à nous.

Ce moment est aussi l'occasion d'accueillir les nouveaux arrivants dans notre commune qui sont cette année plus nombreux qu'à l'accoutumée. Je leur souhaite la bienvenue et souhaite qu'ils trouvent à Cernex bonheur et sérénité.

En cette période pré-électorale, la communication institutionnelle est très encadrée, et cette cérémonie se doit donc de respecter ces règles. Je ne pourrai donc pas évoquer les projets de l'équipe municipale réalisés ou en cours, ni évoquer les élections municipales de mars prochain.

Ceci ne m'empêche toutefois pas de revenir sur les grands événements festifs de cette année 2019 qui ont été concentrés en juin avec d'abord le 22, la traditionnelle fête de la musique qui après cinq années d'absence, est revenue au cœur de notre village et qui fut une très belle réussite. Avec ensuite le 183è Le Festival des Musiques du Faucigny auquel j'espère vous avez pu participer et que nous avons accueilli le 30 juin. Pour mémoire, ce festival est né en 1836 et il passe à Cernex tous les 13 ans.

Le marché mensuel est désormais bien installé. Nous commençons à avoir des sollicitations de commerçants pour y participer, ce qui est très bon signe. Pour celles et ceux qui, peut-être, ne le savent pas, un marché de produits locaux se tient sur la place de la Mairie le dernier samedi du mois. Il y a aussi des « éditions spéciales » comme par exemple le dernier de l'année avec chapiteau. C'est un réel moment de convivialité !

Je profite juste de l'occasion qui est offerte de pouvoir m'adresser directement à vous pour vous parler d'un sujet qui me tient à cœur : ce sujet, ce sont les incivilités. Alors rassurez-vous, le but n'est pas de vous faire la morale, mais simplement de vous sensibiliser sur ce sujet. Car chacun à son échelle, peut agir. Malheureusement, et je pense ne pas être le seul ici ce soir, ce phénomène s'est accru de manière exponentielle ces dernières années. On ne peut que le déplorer.

Ces incivilités se manifestent sous différentes formes : dégradations volontaires, abandon de déchets, non-respect de règles simples de vie en collectivité. Outre la gêne, le désagrément ou le danger qu'elles présentent, ceci à un coût financier direct ou indirect pour la collectivité que ce soit pour les réparations, ou pour le temps passé. Je citerai simplement quelques exemples : les gravats ou les

encombrants que l'on retrouve dans les containers à ordures ménagères, les déchets et les déjections canines autour de l'aire de jeux, le mobilier urbain dégradé, les véhicules mal stationnés. « Incivilités » et « bien vivre ensemble » sont des thèmes qui vont souvent de pair et là encore, je pense que nous pouvons faire mieux. Comment ? Simplement en étant juste un peu plus attentif aux autres, en se demandant par exemple « est-ce que le bruit de la musique que j'écoute dérange mes voisins ? » ou « est-ce que ma voiture ne gêne pas là où je l'ai garée ? ». C'est avec ce genre de réflexes qu'au quotidien, nous vivons en meilleure harmonie. Je compte sur vous !

Voilà ; je terminerai en remerciant le personnel de la mairie et du CLAE pour leur professionnalisme et leur implication, tout le personnel de l'école pour leur dévouement auprès de nos enfants, les associations du village et bien sûr mes adjoints et conseillers qui m'épaulent au quotidien en dédiant beaucoup de leur temps et de leur énergie pour la commune.

Au niveau du calendrier des évènements, le passage de l'alambic demain et le 3 avril nous aurons le privilège d'accueillir le 27^e régiment de chasseurs Alpains.

La Lettre de Cernex est dans les presses. Elle sera distribuée à partir du 20 janvier.

Merci encore pour votre présence ce soir.

Bonne et heureuse année à tous !